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ACTUALITÉS

Les travaux ont été réalisés grâce à un partenariat entre la ville et MonLogement27.

Valmeux
381 LOGEMENTS RÉNOVÉS 

ET ISOLÉS
Débuté en 2021, le grand chantier de rénovation de 18 immeubles collectifs 

des Valmeux s’achève. Avec près de quatre millions d’euros investis, il s’agissait 
d’un projet phare du deuxième mandat de l’équipe municipale. 

L’hiver approche. Mais dans le 
quartier prioritaire des Valmeux, 
on l’attend avec davantage 

de sérénité. En effet, les 381 loge-
ments des immeubles « Valmeux 
n°1 à 18 », rue de la Renaissance, 
sont désormais bien isolés. Ce grand 
ensemble, qui date des années 60, 
a vu sa performance énergétique 
améliorée grâce à une isolation 
thermique par l’extérieur, le rempla-
cement des portes palières et l’instal-
lation de VMC. « Le chantier ne s’est 
pas arrêté là puisque les balcons et 

les garde-corps, ainsi que l’éclairage 
des halls, ont également été réno-
vés », détaille Catherine Delalande, 

maire-adjointe en charge du loge-
ment. Ces travaux, financés par le 
bailleur social MonLogement27, 

constituaient un engagement fort de 
la municipalité envers ce quartier à 
haut potentiel (proposition n°32 de 
Vernon Mérite Toujours Mieux !). 
Ils coïncident avec le grand plan 
de réfection de la voirie, débuté 
cette année avec la rénovation du 
parking de l’Espace Simone-Veil 
et des abords de l’école Marie-Jo 
Besset. Ces travaux se poursuivront 
jusqu’en 2029 afin de requalifier 
intégralement les axes névralgiques 
du quartier (proposition n°37 de 
Vernon Mérite Toujours Mieux !).

AVEC CES TRAVAUX, 
NOUS AVONS FAIT LA 
CHASSE AUX PASSOIRES 
ÉNERGÉTIQUES.
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ACTUALITÉS

propositions sur 121 
de Vernon Mérite 
Toujours Mieux ! 

réalisées ou en cours

observatoiredesengagements.com

Les 17 et 18 novembre
UN WEEKEND 

100% NUMÉRIQUE

Pour s’inscrire aux différentes activités, rendez-vous sur vernon27.fr

GÉNÉRALISER 
LA RÉCUPÉRATION 
DES EAUX DE PLUIE  
PROPOSITION N°65

70

A l’occasion de la présidence 
de la Communauté des Villes 
Ariane, la journée du numé-

rique se transforme en weekend. 
Organisée une première fois l’an 
dernier, cette ani-
mation gratuite 
vise à sensibiliser 
les publics aux 
nouvelles techno-
logies et à promou-
voir l’innovation. 
Rendez-vous donc 
à l’Espace Simone-Veil pour deux 
jours face aux machines. Le vendredi 
17 sera consacré aux seniors et aux 
demandeurs d’emploi. A travers six 
ateliers, le public apprendra à mieux 

se servir d’un ordinateur et décou-
vrira la réalité virtuelle. La journée 
sera également marquée par deux 
temps collectifs autour de l’emploi. 
Samedi 18, place aux jeunes avec 

quatre ateliers pour 
booster sa créativité 
2.0 et apprendre les 
bons usages du nu-
mérique. « Un grand 
concours technolo-
gique, appelé hacka-
thon, aura également 

lieu au bénéfice de la communauté », 
se réjouit Antoine Richard, conseiller 
municipal délégué en charge de la 
jeunesse et du numérique. Alors à 
vos claviers !

SIX ÉQUIPES 
DE SIX PERSONNES 
S’AFFRONTERONT LORS 
D’UN GRAND HACKATHON.

En Normandie, il pleut ! Pourtant, 
les épisodes de sécheresse sont de 
plus en plus nombreux. Afin de s’en 
prémunir, la municipalité développe la 
récupération des eaux de pluie. C’est 
ainsi le cas au service des espaces verts, 
lequel possède deux cuves de 15 000 L 
de stockage. Une belle réserve pour 
arroser les plantes sans consommer de 
l’eau potable. 
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LA VENTE DE BULBES 
FAIT FLORÈS

SENIORS : 
VENEZ RÉCUPÉRER VOTRE COLIS DE NOËL !

JEUNES : UN SALON 
POUR TROUVER SON ORIENTATION

L’Agence Régionale de l’Orientation et des Métiers s’est fixée un objectif : permettre aux 
jeunes d’étudier, de vivre et de travailler en Normandie. Les collégiens et lycéens sont 
ainsi conviés à son événement gratuit « Les Métiers en Tournée ». Ce salon fera escale 
à l’Espace Philippe-Auguste les mardi 21 et mercredi 22 novembre de 9h à 17h. Les 
adolescents pourront rencontrer des professionnels et découvrir les différentes filières 
normandes. Le mardi à 18h, une soirée « parents » donnera aux adultes un maximum 
de conseils pour aider les enfants à trouver leur voie. Les demandeurs d’emploi ont 
également accès à la journée du mercredi.

Le conseil municipal des enfants 
(CME) continue de se mobiliser 
en faveur de Taïko. Cet adorable 
labrador vient de souffler sa 
première bougie et de rentrer à 
l’école. Objectif : devenir chien 
guide d’aveugles. Une formation 
coûteuse à laquelle les petits 
conseillers contribuent. En octobre, 
ils ont préparé 110 sachets contenant 
chacun une douzaine de bulbes de 
tulipes, jacinthes et autres narcisses. 
Les enfants du CME les ont ensuite 
vendus à leur entourage pour 
3€ pièce. Bilan de la moisson : plus 
de 300€. Une somme rondelette qui 
s’ajoute aux 200€ gagnés lors du 
Village des Associations. Les petits 
conseillers souhaitent récolter 2024€ 
d’ici la fin de l’année scolaire au 
bénéfice de Taïko. 

Les Vernonnais(es) de plus de 65 ans 
inscrit(e)s au colis de fin d’année sont 
invité(e)s à venir le récupérer à l’Espace 
Philippe-Auguste. Pour connaître votre 
créneau, référez-vous au coupon orange 
reçu lors de l’inscription.

Æ Lundi 27 novembre : 
10h00/12h00 puis 14h00/17h00.

Æ Mardi 28 novembre : 
9h00/12h00 puis14h00/17h00.

Æ Mercredi 29 novembre : 
9h00/12h00 puis 14h00/16h30.
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BIENTÔT UN TERRAIN 
DE SPORTS À FIESCHI

Police municipale
ENCADRER 

LE DÉMARCHAGE

Tout démarcheur, ou professionnel en uniforme, possède une carte attestant sa fonction.

Infos
travaux

Cœur de Ville se poursuit 
avenue P. Mendès-France

 
Débutés le 30 octobre, les travaux se 
dérouleront jusqu’en juin sur le tronçon 
compris entre les places de Paris et du 
Vieux René. Le chantier sera découpé 
en trois phases. La circulation reste 
maintenue dans les deux sens grâce à 
l’utilisation des contre-allées.

La municipalité investit pour créer 
un huitième équipement sportif en 

accès libre. En 2024, l’éco-quartier Fieschi 
sera doté d’un ensemble multisports en lieu 
et place de l’ancien skate-park. Ce nouveau 
city-stade comportera un terrain de foot/
handball en gazon synthétique ainsi qu’un 
terrain de basket 3x3. Cet investissement 
répond à la demande des habitants de ce 
nouveau quartier.

nées doivent donc prendre contact 
avec le poste de police et fournir 
des pièces justificatives. « Cela 
nous permet de savoir où et quand 
elles opèrent, en cas de doute les 
administrés peuvent nous appeler 
pour vérification.  » Rappelons 

qu’aucune entreprise n’est mission-
née par la mairie et que les démar-
cheurs doivent pouvoir présenter 
une carte professionnelle.

Qu’ils soient ramoneurs, 
paysagistes ou installa-
teurs de pompes à chaleur, 

tous les démarcheurs seront désor-
mais obligés de s’enregistrer au-
près de la police municipale. Cette 
pratique commerciale vient, en 
effet, de faire l’objet d’un arrêté. 
« Plusieurs fois par mois, des habi-
tants nous appellent car des dé-
marcheurs se sont présentés chez 
eux, certains font état de méthodes 
trop insistantes tandis que d’autres 
craignent les arnaques ou les 
vols », précise Hervé Chauvin, chef 
de la police municipale. Avant 
d’envoyer des démarcheurs à 
domicile, les entreprises concer-

LES HABITANTS FONT ÉTAT DE 
DÉMARCHEURS TROP INSISTANTS 
OU CRAIGNENT LES VOLS.



GRANDANGLE

Rendez-vous au Théâtre Yolande Moreau !
Ne dites plus « je vais voir un spectacle à l’auditorium » mais bien « au Théâtre Yolande Moreau ». Car, 
depuis le 7 octobre, il s’agit du nom de la grande salle de l’Espace Philippe-Auguste. Un baptême effectué en 
présence de la comédienne et réalisatrice qui, pour la première fois, donne son nom à un lieu !
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F    CUS

Cantines scolaires
DU NOUVEAU DANS LES ASSIETTES

A Vernon, les écoliers mangent de bons petits plats cuisinés sur place à partir de 
produits frais et de saison, souvent locaux. Des menus qui viennent d’être repensés 

par la municipalité pour plus de plaisir mais moins de gâchis.

« Ici on cuit, on rôtit, on frit, on prépare sauces et 
sautés … Tout est fait à la main ! », souligne, non 
sans fierté, François, un des employés de la cuisine 

centrale. Près de lui, ses collègues mijotent une sauce 
aux câpres ou tranchent du Saint-Nectaire. Chaque 
matin, dès 6h30, l’équipe est aux fourneaux sous la 
houlette de Stéphane, le chef de cuisine. Exit les idées 
reçues sur les cantines, ici, on travaille comme dans un 
restaurant. A un détail près : il y a 1 350 repas à livrer ! 
Ainsi, les plats sont préparés la veille, hors weekend, puis 
stockés en chambres froides. Ils sont ensuite réchauffés 
dans les établissements. « Nous accordons une très 

grande importance à la qualité et à l’origine des 
denrées utilisées », tient à rappeler Dominique Morin, 
maire-adjointe en charge de l’éducation. Ainsi, plus 
de 90% des aliments sont français, dont l’intégralité 
de la viande. « Chaque année, nous faisons en sorte 
d’augmenter la part de produits issus de l’agriculture 
biologique ou des circuits courts, aujourd’hui nous 
avoisinons les 50%. » Certaines denrées proviennent 
d’exploitations locales comme les laitages de la Ferme 
des Peupliers, basée à Flipou, les lentilles récoltées à 
Merey ou le pain, fourni par la boulangerie vernon-
naise Au Péché Véniel. Et, bien sûr, tout est de saison.
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3 questions à

Repères

1350 repas préparés quotidiennement pour les écoles

11 cantines scolaires

13 salariés à la cuisine centrale (dont 5 cuisiniers)

50% de produits issus de filières bio et/ou locales

MÉLANIE DEBONNE 
Diététicienne-nutritionniste diplômée
Praticienne libérale en cabinet à Vernon
Membre de la commission d’élaboration 
des menus

Des menus moins figés
Les menus sont élaborés toutes les cinq semaines par 
une commission épaulée par Mélanie Debonne, dié-
téticienne. Cet automne, celle-ci a décidé d’innover 
afin de lutter contre le gaspillage alimentaire et de 
s’adapter au goût des enfants. « A titre d’exemple, nous 
nous sommes rendus compte que, l’hiver, il est difficile 
de proposer des entrées variées, on tourne souvent 
autour des mêmes produits comme le céleri ou la bet-
terave », explique Mme Morin. Or ces aliments, peu 

appréciés de la majorité des écoliers, finissent souvent 
à la poubelle. « Nous avons donc parfois choisi de 
remplacer l’entrée par un légume supplémentaire dans 
le plat, en purée par exemple. » Ces modifications se 
basent sur les retours de l’école Château Saint-Lazare, 
établissement pilote dans l’analyse du gaspillage. 
Les nouveaux menus permettront ainsi de réduire les 
10,6 kilos de nourriture jetés par enfant chaque année. 
Tout en garantissant la même qualité et le même apport 
nutritionnel.

NOUS ACCORDONS UNE GRANDE IMPORTANCE 
À LA QUALITÉ ET À L’ORIGINE DES DENRÉES.

Quel est votre rôle au sein de la 
commission qui élabore les menus ?
Je siège aux côtés des employés de la cuisine centrale, des 
chefs cuisiniers et des représentants de la municipalité. Mon 
rôle est, notamment, de veiller au respect du GEMRCN (pour 
Groupement d’Etude des Marchés en Restauration Collective 
et de Nutrition), un texte qui encadre strictement les 
menus scolaires. Il indique les types d’aliments qui doivent 
entrer dans la composition des repas et leur fréquence. A 
partir de cela, je propose des recettes car j’adore cuisiner. 
Mon expertise vise à conjuguer équilibre, saisonnalité des 
produits, plaisir et ouverture aux goûts nouveaux. 

Que doivent impérativement contenir 
les repas servis aux écoliers ?
Un repas équilibré contient toujours une source de calcium 
(laitage, fromage etc), du végétal (fruits ou légumes), des 
féculents et des protéines végétale ou animale. Ces quatre 
éléments majeurs peuvent être répartis de différentes façons 
dans le menu. Auparavant, les cantines fonctionnaient avec cinq 
composantes : l’entrée, le plat principal, l’accompagnement, 
le laitage et le dessert. Nous avons décidé d’être plus flexibles 
afin de nous adapter aux enfants et aux saisons. Cela passe 
notamment par la suppression de l’entrée en hiver. Ainsi, 
les repas n’auront plus forcément le même nombre de 
composantes mais toujours le même apport nutritionnel.

Comment éviter le gaspillage 
alimentaire dans les cantines ?
En cuisinant certains aliments peu appréciés des enfants d’une 
façon différente. Ainsi, des légumes préparés en soupes, gratins 
ou purées auront beaucoup plus de succès. Nous pouvons 
également rendre les aliments ludiques, à l’image des nems ou 
samoussas de légumes qui se mangent avec les doigts ou des 
assiettes avec différents ingrédients à picorer.
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RENCONTRE

Mademoiselle 
K
ROCKEUSE 

Mademoiselle K sur scène, 
ça donne quoi ?
Chaque concert est dif férent 
mais, globalement, je joue autant 
d’anciens titres que de chansons 
du dernier album. Le replay de 
notre concert aux Vieilles Charrues 
2023 est assez représentatif de 
l’ambiance de la tournée. Ca fait 
15 ans que Mademoiselle K existe 
et, parfois, le public se crée une 
image d’un groupe. Alors j’ai envie 
de dire : venez, ce n’est pas ce que 
vous pensez !

Cinq années se sont 
écoulées entre vos deux 
précédents disques, 
« Mademoiselle K » est-il 
l’album du come-back ?
Non, c’est juste que je prends mon 
temps ! Le disque est sorti en 2022 
et ça fait un an que je suis en tour-
née. Il doit beaucoup au confine-
ment même si certaines chansons, 
comme « Chlorophorme » ou « 
J’rêve d’un CRS », remontent à 
2018. Il s’agit également de mon 
3e album en auto-production avec 
mon label Kravache. Ma méthode 
de travail ne va pas dans le sens de 
la consommation alors je m’adapte, 
je trouve d’autres moyens de man-

ger entre deux albums. A vrai dire, 
je préfère crever la dalle que sortir 
un album médiocre !

Aujourd’hui, le rap et les 
musiques électroniques 
connaissent un immense 
succès. Le rock, en français 
notamment, est-il mort ?
Je ne pense pas. On vit dans une 
époque de l’immédiateté et, certes, 
le rap semble rafler la mise. C’est 
tant mieux car ses débuts ont été 
très difficiles. Mais les modes, ça 
bouge, je ne suis pas inquiète. 
Quand il y a des bonnes chan-

sons, de n’importe quel style, il 
y a un public et ça matche. Il y a 
toujours une bonne scène rock en 
France avec des groupes comme 

Ravage Club, Bandit Bandit ou 
MNNQNS. Certains chantent en 
français, d’autres en anglais, les 
langues cohabitent et c’est génial !

L’autrice-compositrice-
interprète viendra défendre 
son 6e album, sobrement 
intitulé « Mademoiselle K », 
le vendredi 25 novembre à 
20h30 au Centre culturel 
Guy Gambu.

JE PRÉFÈRE 
CREVER LA DALLE QUE SORTIR 
UN ALBUM MÉDIOCRE ! 

©
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CULTURE & LOISIRS

Vernonnet
L’ARTISTE GAO BO A INAUGURÉ 
SON PAVILLON DES JOUETS

Yourtes, salon français et canapé chesterfield, l’univers de Gao Bo est multiculturel. 

Débutée en 2020 par 
le plasticien chinois, la 
transformation de cette 
ancienne fabrique en lieu de 
création, d’exposition et de 
résidences s’achève.

Gao Bo est un artiste no-
made et il a planté sa tente 
à Vernon. Au sens propre. 

Route de Giverny, au premier étage 
du Pavillon des Jouets, celui-ci a 
installé deux yourtes mongoles. 
Elles abritent les chambres de ce 
qui constitue, désormais, le domi-
cile de ce photographe et plasti-
cien international, né au Sichuan 
en 1964. « Ma rencontre avec 
Vernon a d’abord été un hasard », 
raconte-t-il, « mais ce lieu repré-
sente aujourd’hui le centre de mon 
activité ». En 2019, l’artiste vient de 
s’installer en France, un pays où 
il a travaillé comme photographe 
dans les années 90, au sein de la 
mythique Agence VU. Après 25 ans 
passés en Chine, le voilà professeur 
au Fresnoy, le studio national des 
arts contemporains. Alors que Gao 
Bo visite la Normandie, il découvre 
cette ancienne usine désaffectée. 
Et c’est le coup de cœur : « j’ai 
trouvé Vernon charmante et la 
nature magnifique ! » S’en suivent 
une acquisition puis un chantier 

d’envergure, retardé par la pan-
démie. Après trois ans de travail, le 
« Bo Arts Espace » a été inauguré 
le 11 novembre dernier. 

« L’esprit du lieu m’a captivé, j’ai 
voulu le conserver », explique 
Gao Bo. Immense verrière, che-
minée d’usine, monte-charge des 
années 40 : l’esthétique industrielle 
est magnifiée. Tout juste est-elle 
émaillée de touches chinoises, ici 
un meuble en laque, là une statue 
d’une dynastie millénaire. « Mon 

appartement et mon atelier se 
trouvent à l’étage tandis que le 
rez-de-chaussée abrite 200 m2 
dédiés à l’art contemporain. » C’est 
dans ce vaste espace que Gao Bo 
souhaite organiser des expositions 
à partir de 2024. « J’ai également 
aménagé deux chambres adja-
centes afin d’accueillir des artistes 
en résidence », ajoute-t-il, « pour 
moi, c’est important d’encourager 
les belles rencontres, l’art crée une 
nouvelle forme de famille. » Afin 
d’animer ce lieu inédit, le plasticien 
vient de lancer son association, 
baptisée « Le Pavillon International 
des Arts », pour laquelle il recrute 
un(e) assistant(e) à mi-temps.

Æ Envoyez votre CV à :
contact@pavillon-des-arts.com.

LES 200 M2 
DU REZ-DE-CHAUSSÉE 
ACCUEILLERONT DES 
EXPOSITIONS DÈS 2024.
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Barney’s Grooves Record 
Shop - 17 rue Carnot

LE DISQUE DU MOIS

Aquarela, l’odyssée de l’eau 

•De Viktor Kossakovsky 
•Mardi 21 & vendredi 24 nov.  - 20h15 
•Royaume-Uni/Allemagne - 2018 - 1h29  

Aquarela est un voyage spectaculaire à 
travers la beauté fascinante de l’eau, 
élément le plus précieux sur Terre. Des 
eaux glacées du Baïkal à l’ouragan 
Irma dévastant Miami, en passant par 
les glaciers polaires qui se disloquent et 
par l’impériale chute du Salto Ángel au 
Venezuela, l’eau apparaît ici dans toute sa 
splendeur, tant bénéfique que destructrice, 
à l’heure du dérèglement climatique. 

Poème visuel, liquide et 
sensoriel, célébration 
lyrique d’une nature 

à préserver, le film se déploie en un 
spectacle de textures et de phénomènes 
biologiques, où se donne à éprouver 
plastiquement et par l’écoute le moindre 
spasme et râle de la nature. La vitesse 
de tournage (96 images/seconde) donne 
aux plans une présence viscérale. La 
bande-son n’est pas moins fascinante ; 
quant à la musique, on la doit à Eicca 
Poppinen, le violoncelliste et leader du 
groupe de metal Apocalyptica. Victor 
Kossakovsky est depuis 30 ans l’un des 

meilleurs représentants de 
l’école documentaire russe. 

COUPS DE CŒUR À LA MÉDIATHÈQUE

La séance du Ciné-Club

LUCIE ANTUNES  
CARNAVAL  

Cry Baby & InFiné

Imaginez plonger vos oreilles dans les 
volutes de l’électro-acoustique ! Lucie 
Antunes est une jeune percussionniste 
et batteuse douée, très douée même. 
Après Serguei, Lucie Antunes livre un 
album, Carnaval, coproduit par Léonie 
Pernet. Entourées par Théodora de Lilez 
et Laura Etchegoyen aux voix, percus’ 
et carillons, Jean-Sylvain le Gouic au 
Modular et basse. Onze titres plutôt 
uptempo comme Vous êtes Parfait.e.s, 
Jacob ou It’s Amazing qui prennent leur 
ampleur en live. Carnaval nous restera 
en tête pour longtemps. Fille spirituelle 
de Steve Reich, important des pièces 
musicales contemporaines et concrètes 
dans un écrin électronique housey. 
C’est vraiment très beau. Distribué par 
InFiné, le label où rien n’est à jeter. 

466 romans ont été publiés à l’occasion de 
la rentrée littéraire 2023. Heureusement, 
les bibliothécaires sont là pour vous orienter. 
Retrouvez leurs coups de cœur lors de la 
traditionnelle soirée de rentrée, organisée le 
vendredi 17 novembre à 20h à la médiathèque 
de Vernon. A l’issue de l’événement, il vous sera 
possible d’emprunter les romans sélectionnés ou 
de les acheter grâce au partenariat noué avec 
la librairie La Compagnie des Livres.

biblio.sna27.fr
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EN VILLE

Toutes les deux semaines, Vernon Direct 
met à l’honneur un commerce, un 

produit ou un événement !

Seule exception cette année, les Cubi Free ne seront pas de la partie.

Beaujolais Nouveau
RENDEZ-VOUS 
LE 16 NOVEMBRE !

WAKE UP FORM 
VOUS RÉVEILLE 
AVANT LES FÊTES 

Cet été, Christophe Jeammot a réalisé 
son rêve en reprenant Wake Up Form 
aux côtés d’Albane, sa conjointe. 
Accompagné de Pierre-Chanel et de son 
équipe de coaches, il propose 28 heures 
de cours collectifs chaque semaine. 
« Nous avons introduit la licence Les 
Mills, c’est la Rolls du cours de fitness, 
nous sommes les seuls dans l’Eure ! » 
Wake Up Form compte aussi organiser 
des ateliers sur la gestion du stress ou 
la nutrition pour aller au-delà du sport 
et « être un acteur citoyen ».

8 avenue d’Ile de France
wakeupform.fr/club/vernon/
vernon.wakeupform
02 32 54 71 29
Ouvert 7 jours sur 7, de 6h à 23h

débutera à 18h30 au son des pla-
tines de DJ Barney et se poursuivra, 
à partir de 20h30, au restaurant 
inclusif K+1 (34 rue d’Albufera). 

« Le Beaujolais Nouveau de cette 
année est vraiment sur le fruit, très 
facile à boire », détaille Valentin 
Castro, « c’est vraiment le vin des 
copains ! » Comme à son habi-
tude, Cavavin ne proposera que 
des bouteilles de petits produc-
teurs à moins de 10 euros. 

Il s’agit de la soirée de l’année 
chez Cavavin (2 rue Sainte-
Geneviève). « La dernière fois 

que nous avons fêté l’arrivée du 
Beaujolais Nouveau, c’était en 
2019, ça nous manquait, alors 
on a vu les choses en grand cette 
année  !  », se réjouit Valentin 
Castro, le gérant. Depuis, la rue 
a entièrement été rénovée dans 
le cadre de Cœur de Ville, l’occa-
sion de dresser une belle terrasse 
sur le trottoir flambant neuf ! Dès 
midi, les Vernonnais pourront y 
goûter le cru 2023 tout en dégus-
tant une tartiflette préparée avec 
les produits des voisins : boucherie 
du Mont Saint-Michel, Marché de 
Provence et Au Bon Pain. La soirée 

 NOUS AVONS VU LES 
CHOSES EN GRAND POUR CETTE 
PREMIÈRE SOIRÉE DEPUIS 2019 !
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Nouveau voisinage
pour Com’ une Image !

L’agence collabore avec Bricomarché, le SMV Handball ou bien Peugeot.

TOURMAKE : PRÈS 
DE 100 COMMERCES 
À 360°

Découvrez Vernon et ses commerces depuis 
n’importe quel endroit du globe grâce 
au « Tourmake ». Basé sur Google Street 
View, cet outil numérique propose une 
visite virtuelle de la ville et de ses points 
d’intérêt. Avec le Tourmake, il devient 
possible de se promener à 360° dans 
Vernon et d’admirer le Vieux Moulin, les 
berges de Seine ou la collégiale. Mais on 
peut également rentrer dans les commerces. 
Actuellement, ils sont près d’une centaine a 
avoir été digitalisés, ce qui leur offre une 
visibilité accrue et renforce l’’attractivité 
locale. Présenté notamment sur la page 
d’accueil du site web de la mairie et dans 
l’application Vernon Connect, le Tourmake 
de Vernon approche les 3 000 visites par 
mois avec un temps moyen de presque 
3 minutes par utilisateur, sans aucune 
promotion particulière. 

tourmake.fr/vernon

Désormais installée au 17 rue de l’Artisanat, l’agence 
de communication Com’ une Image propose un éventail 
de plus en plus large pour les artisans, l’industrie, les 
commerçants ou les associations.

Mickaël Desseaux a créé 
son agence, Com’ une 
Image, en 2014. Parti 

avec un local de 60 m² dans le 
quartier de Gamilly, il a réussi à 
développer son activité, à embau-
cher trois personnes, et s’est ins-
tallé dans un espace de quasiment 
600 m² l’an passé. « On com-
mençait à être un peu à l’étroit. 
Maintenant, on peut travailler 
de manière plus confortable », 
explique le Saint-Marcellois. 
« Notre point fort, c’est qu’on est 
fabricant. Le cœur de notre métier, 
c’est le marquage de véhicules, la 

pose d’adhésifs, les enseignes, et 
tout est fabriqué chez nous, dans 
notre atelier. C’est un vrai plus ! »
Comme le caméléon de son logo, 
l’agence voit à 360 degrés et 
s’adapte en permanence. « On 
répond à tous les besoins de com-
munication dont peut avoir besoin 
le client. Conception de logo, 
création de charte graphique, 
gestion de site internet et de ré-
seaux sociaux, etc. On fait aussi 
des flyers, du textile, des goodies, 
en travaillant au maximum avec 
des fournisseurs français. » La 
porte est ouverte !
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TERRITOIRE

DÉCHETTERIE : 
REPORT DES 
TRAVAUX

Prix Territoria 2023
UNE NOUVELLE 

MÉDAILLE POUR SNA
de figurer dans le palmarès 2023 
du Prix Territoria grâce à cette ini-
tiative qui émane de la commission 

transition écologique de SNA », se 
réjouit Frédéric Duché, Président de 
l’agglomération. Ce trophée vient 
récompenser un engagement de 
longue date en faveur d’un territoire 
résilient, durable et autonome.

Après le bronze,  Seine 
Normandie Agglomération 
(SNA) décroche l’argent. 

Pour la deuxième année consé-
cutive, SNA est lauréate du Prix 
Territoria qui récompense les col-
lectivités territoriales innovantes. Et 
c’est dans la catégorie « qualité de 
vie » que l’agglomération s’illustre 
une nouvelle fois grâce à son projet 
« Un jardin pour demain ». Planté il 
y a tout juste un an devant son siège, 
ce « jardin » est calqué sur un modèle 
de forêt naturelle et condense des 
aliments diversifiés sur une petite 
surface. « Nous sommes très fiers 

CE JARDIN VISE 
À DÉVELOPPER ET PROMOUVOIR 
LES ACTIONS 
ENVIRONNEMENTALES.

La déchetterie de Vernon reste ouverte. 
Prévus à partir de la fin octobre pour 
une durée de 18 mois, les travaux 
d’envergure sur le site ont, en effet, 
été reportés par SNA. 
Le chantier devrait finalement 
démarrer en début d’année prochaine 
pour une ouverture du nouvel 
équipement à l’été 2025. Une décision 
motivée par l’explosion des coûts 
de construction et la recherche d’un 
meilleur équilibre budgétaire afin 
de conserver un très haut niveau de 
service public. Pendant ce laps de 
temps, un mode de collecte temporaire 
(gravats et déchets verts uniquement) 
sera mis en place à proximité du 
site actuel. Avec 25 flux de déchets 
acceptés, la nouvelle déchetterie 
permettra aux usagers de participer 
activement au tri. Dans un second 
temps, des travaux pour la création 
d’une recyclerie seront envisagés afin 
de faciliter le réemploi des objets.
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Les conseils de 

l’Office de Tourisme

VERNON CÔTÉ 
RIVE DROITE 

Bienvenue dans le jardin secret 
de Vernon ! Grâce à la randonnée 
« Nature et Paysages » proposée 
par l’office de tourisme Nouvelle 
Normandie, découvrez la rive droite 
de la Seine. A ne pas manquer : les 
points de vue sur le fleuve, l’ancienne 
bourgade de Vernonnet ou les 
verdoyants coteaux. Une balade de 
11 kilomètres accessible aux débutants. 

Æ Départ : Vieux Moulin de Vernonnet
Æ Balisage : jaune 
Æ Dépliant disponible à la vente 
dans les bureaux d’informations 
touristiques de Vernon et Les Andelys 
(0,60€)

« Des intimités partagées », le thème de la 24e édition du 
mois du film documentaire sur notre territoire sonne comme 
une invitation. Le réseau des médiathèques de SNA et le 
Département de l’Eure y ont répondu en proposant cinq 
séances gratuites. Le ciné-club Un Autre regard propose 
également une programmation au cinéma de Vernon.

5 projections gratuites
pour le Mois du Doc 

Loin de vous j’ai grandi de Marie Dumora.
Æ 15.11 à 20h, Espace Philippe-Auguste
Un film sensible sur Nicolas, jeune ado 
yéniche alsacien vivant en foyer. En 
présence de la réalisatrice.  

Le Temps des Forêts de François-Xavier Drouet.
Æ 21.11 à 19h, médiathèque de Gasny
Voyage au cœur de la sylviculture 
industrielle et de ses alternatives.

Le Kiosque d’Alexandra Pianelli.
Æ 24.11 à 20h, Espace Philippe-Auguste
Le quotidien d’une famille de kiosquiers 
parisiens, un métier traditionnel en crise.

La Ferme à Gégé de Florent Verdet.
Æ 25.11 à 15h, médiathèque de Tourny
L’histoire de Gégé, un fermier normand 
endetté qui transforme son exploitation en 
un lieu unique d’accueil pour enfants.

Que Mazzolino di recordi, souvenir de la 
petite Italie de Daniela di Felice. 
Æ 28.11 à 20h, centre culturel Guy Gambu
L’immigration italienne à Vernon et Saint-
Marcel à travers l’histoire de la Cité Meyer. 
Film réalisé en collaboration avec des 
lycéens de Vernon.
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ASSOCIATIONS

66 avenue Montgomery

eure.croix-rouge.fr

02 32 51 87 05

Coordonnées

La Croix-Rouge Française
UN CHÈQUE TRANSFORMÉ EN 
MATÉRIEL D’URGENCE 
Le mois dernier, le Crédit Agricole 
Normandie-Seine a fait don de 10 000 € 
à la délégation territoriale euroise de la 
Croix-Rouge. Une somme rapidement 
réinvestie par l’association. 

Son symbole est reconnaissable entre tous et 
l’étendue de ses missions très vaste. L’action 
de la Croix-Rouge, qui va du secourisme à 

l’humanitaire en passant par l’aide sociale, se dé-
cline localement grâce aux délégations territoriales. 
Celle de l’Eure est basée à Vernon. Elle vient d’être 
choisie par l’assemblée générale du Crédit Agricole 
Normandie-Seine afin de recevoir une part du « bonus 
sociétaires », reversé annuellement à plusieurs asso-
ciations. « Ces 10 000 € nous ont permis d’acquérir 
des remorques », se réjouit Mireille Petit, présidente 
de la délégation, « grâce à cela, quatre de nos unités 
dans le département sont désormais équipées de CAI, 
des centres d’accueil pour impliqués. » Ces structures 

légères permettent d’accueillir des personnes forcées 
de quitter leur domicile en urgence, en cas d’incendies 
ou d’inondations par exemple. Un investissement qui 
renforce l’efficacité de la Croix-Rouge, souvent solli-
citée pour venir en appui des pouvoirs publics lors de 
catastrophes. « L’urgence ne constitue qu’une partie de 
nos actions », rappelle Mme Petit, « nos 450 bénévoles 
eurois sont également très impliqués dans le secourisme 

et le social. » A Vernon, la Croix-Rouge forme les volon-
taires aux premiers secours, dès 10 ans. « Nous sommes 
toujours à la recherche de bénévoles, l’an prochain, 
avec les JO, il y aura énormément d’événements, c’est 
le moment de devenir secouriste ! » EN 2024, AVEC LES JEUX OLYMPIQUES, 

C’EST LE MOMENT DE DEVENIR SECOURISTE !
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Les assos ont la parole
Faites-nous parvenir vos textes et photos sur le compte citoyen :

vernon27.fr

 qCroix Rouge Française
Prochaines formations PSC1 (Prévention et Secours Civiques niveau 1) : 
les samedis 18 novembre et 2 décembre et le mercredi 20 décembre, 
de 9h à 13h et de 14h à 18h.

Aucune connaissance préalable n’est nécessaire. A partir de 10 ans, tout le monde 
peut suivre cette formation.

66 avenue Montgomery
eure.croix-rouge.fr
02 32 51 87 05

 qassociation des 
donneurs bénévoles de 
sang (APDSB)

Planning prévisionnel des 
prochaines collectes de sang 
prévues à Vernon :

Espace Ph.-Auguste - salle Maubert
06 17 24 03 27
Le mercredi 6 décembre 
de 11h/13h - 14h30/18h

 qAssociation 
Hameau de Normandie

L’association vous propose son 
marché de Noël le samedi 
18 novembre. Tombola 

gratuite, un ticket offert par entrée et 
pour tout achat, avec des lots de chacun 
des exposants !

« Petite école » - 58 rue de la Vallée
assonormandie@aol.com
06 25 88 79 66
de 14h à 19h

 qBibliothèque sonore
L’association vous propose 
une aide gratuite destinée 
aux jeunes (de 6 ans à 

18 ans) qui sont empêchés de lire : 
troubles visuels, cognitifs, dyslexie, 
dyspraxie, troubles spécifiques du 
langage et de l’apprentissage…

27V@advbs.fr
02 32 64 34 35 
Permanences à la médiathèque : 
mardi et vendredi 14h30/15h30 

 qHappy Dance Vernon
Un nouveau créneau 
hebdomadaire de Hatha Yoga 
vient d’ouvrir tous les mercredis 

de 19h à 20h. 1er cours d’essai offert.

12 sente rurale du Croquet
happydancevernon.fr
06 81 90 17 31
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SPORTS

Quelques résultats…

Arts martiaux mixtes
LE MMA SÉDUIT LES ENFANTS 
ET LES ADOLESCENTS 

Introduit en 2019-2020 au sein du 
CFCV, le Club de Full-Contact de 
Vernon, le MMA (pour « mixed 

martial arts ») ne cesse de se déve-
lopper. Au point que le club de boxe 
vernonnais a ouvert de nouveaux 
cours cette année. « Deux créneaux 
supplémentaires réservés aux ado-
lescents, et un créneau de plus pour 
les enfants », précise Mathis Nazil, 
professeur diplômé. Boosté par 
la médiatisation du championnat 
UFC, où le Français Ciryl Gane a 
eu l’occasion de briller, le MMA 
touche notamment les jeunes. « On 
enseigne dès 6 ans, indique Mathis. 
On adapte la pratique, certains 
coups sont prohibés selon l’âge. 
Même chez les adultes, il y a des 
casques et des protections. »
La discipline se pratique autant de-
bout qu’au sol, ce qui permet aux 
sportifs de travailler aussi bien le 
cardio que la force. « C’est le sport 

de combat ultime, on peut s’expri-
mer dans tous les compartiments. 
La pratique est extrêmement com-
plète donc on va solliciter toutes les 
qualités physiques. Au sol, on doit 
forcer, maîtriser les poignets. Debout, 

on doit être plus relâché, léger sur 
ses appuis. » Bonne nouvelle pour 
les retardataires : il reste quelques 
places chez les adultes, et le CFCV 
organise des cours d’essai toute 
l’année pour se faire sa propre idée ! 

HANDBALL
Nationale 1

21/10/2023
Nantes
SMV 38 vs. 33 HBC Nantes

BASKET
Nationale 3

14/10/2023
Gymnase de Gamilly
SPN 92 vs. 79 Champhol

TIR À L’ARC
Champ. de France de Beursault

01/10/2023
Pontoise
Cie d’Arc de Vernon : 2 médailles
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AGENDA Toutes les sorties sur : vernon27.fr

WEEK-END 
DU NUMÉRIQUE
17/18 novembre
Espace Simone-Veil
Ateliers collectifs emploi et 
seniors, aide aux 
démarches, animations…

Sur inscription
sostech.contact@gmail.com
Infos sur vernon27.fr

CONCERT DE 
SAINTE CÉCILE
19 novembre
Espace Philippe-Auguste
Premier concert de 
l’orchestre d’harmonie 
composé de 55 musiciens, 
sous la direction de Jean 
Philippe Souchon

16h•10€/5€/gratuit -12 ans
Compagnie des Livres

ATELIER EN 
FAMILLE
19 novembre
Musée de Vernon
Après un incendie, le 
bouleau est l’un des 
premiers arbres à repeupler 
la forêt. Une renaissance 
que nous explorerons au 
travers d’un livre tunnel.

15h/17h

RANDONNÉES 
PÉDESTRES 
COMMENTÉES
16 novembre
Plateau de l'espace
Animée par le CEV sur les 
chemins forestiers avec 
évocation des vestiges du 
champ de tir Brandt, de la 
soufflerie et le Buschdorf.

9h30/12h•Gratuit

SPECTACLE 
JEUNESSE
25 novembre
Médiathèque
Spectacle interactif, tout en 
émotions et en éveil des 
sens, aux enfants de 0 à 
6 ans et leurs parents.

11h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06

ATELIER 
D’ÉCRITURE
21 novembre
Médiathèque
Retrouvez le plaisir de jouer 
avec les mots avec Esther 
Bastendorff. 
8 places maximum.

14h•Gratuit sur inscription
02 32 64 53 06
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TRIBUNES

Le journal municipal s’ouvre à l’expression de tous les groupes composant le conseil municipal. 
Chacun d’eux dispose d’un espace égal. La teneur des propos n’engage que leurs auteurs.

LISTE
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET CITOYENNE

GROUPE
GÉNÉRATIONS VERNON

GROUPE
VERNON VILLE 
CITOYENNE

GROUPE 
VERNON ÉCOLOGISTE 
ET SOLIDAIRE

FRANÇOIS OUZILLEAU 
Maire de Vernon 

 generationsvernon.fr

GABRIEL SINO 
BÉRÉNICE LIPIEC 

  Vernon Ville Citoyenne

LORINE BALIKCI PIERRE-YVES JOURDAIN
ALICE ORMIÈRES

 vernonecocitoyenne@gmail.com

Vernon béton.

Selon un rapport de 
l’Association mondiale du 
béton et du ciment (GCCA) 
publié en 2021, la production 
de ciment (ingrédient 
principal du béton) représente 
7 % des émissions mondiales 
de CO2, presque 3 fois 
plus que celles du secteur 
aérien. «C’est plus que les 
émissions de l’ensemble de 
l’Union européenne ou de 
l’Inde, juste derrière celles 
de la Chine et des USA», 
indique Valérie Masson-
Delmotte, paléoclimatologue 
et coprésidente d’un groupe 
d’experts Climat de l’ONU.
Pour atteindre la neutralité 
carbone, la France a inscrit, 
dans la loi, l’objectif de 
diviser par 6 ses émissions 
de GES d’ici 2050 et «zéro 
artificialisation nette des 
sols». En plus d’être fortement 
émetteur de GES, le béton 
imperméabilise les sols. Ce 
qui a deux effets funestes : il 
empêche un drainage suffisant 
de l’eau, augmentant le risque 
d’inondations en cas de fortes 
pluies, et limite la reconstitution 
des nappes phréatiques. 
En cas de fortes chaleurs, il 
empêche l’évaporation de 
l’eau contenue dans le sol, 
principalement retenue par les 
végétaux, pourtant le principal 
facteur de réduction de la 
température. La bétonisation 
des trottoirs transforme les 
rues en fournaise lorsque le 
mercure monte, et ce quelle 
que soit sa couleur ! 

Avec la multiplication 
des épisodes climatiques 
extrêmes, et alors qu’il 
existe des alternatives plus 
écologiques, maintenir 
le choix du béton est une 
ineptie.

Le saviez-vous? Nos sociétés 
sont de plus en plus habitées 
par le racisme, l’antisémitisme, 
le sexisme, l’homophobie, la 
haine de l’autre...

Sans surprise, nous 
condamnons  les actes 
barbares qui frappent notre 
société. Nous rendons 
hommage à Dominique 
Bernard, enseignant tué à 
Arras dans l’exercice de ses 
fonctions. Rien ne peut justifier 
un tel acte. Nos sincères 
condoléances à ses proches et 
à sa famille. Tout notre soutien 
à l’éducation nationale et aux 
enseignants qui forment les 
citoyens de demain ainsi qu’à 
tous ceux qui ont une mission 
de service public. Comme nous 
le disions dans l’une de nos 
tribunes, nous sommes outrés 
de voir à quel point exercer 
certains métiers devient de plus 
en plus dangereux.

Comme vous, nous avons 
vu ces images horribles 
d’innocents tués en Israël et 
en Palestine. Rien ne peut 
justifier la mort de ces enfants, 
de ces femmes et de ces 
hommes qui ne demandaient 
qu’à vivre tranquillement.
Les otages du Hamas doivent 
être libérés au plus vite et les 
bombardement Israéliens 
touchant les civils doivent 
cesser au plus vite également. 
Nous nous associons à tous 
ceux qui demandent un 
cessez-le-feu et la Paix.

Comme toutes les personnes 
qui se sont exprimées sur le 
sujet, nous souhaitons que la 
vie des civils soit préservées 
au Moyen Orient et partout 
ailleurs! 
Restons debout et unis face 
à l’obscurantisme et à la 
barbarie. Ne cédons pas à 
la peur.

Un engagement résolu envers 
la transition écologique et 
l’avenir.

 Au cœur de Vernon, des oasis 
de verdure s’épanouissent, 
reflétant l’engagement sans 
faille de la municipalité envers 
la transition écologique. La 
couverture arborée de la 
ville, surpassant de 10 points 
la moyenne nationale des 
villes comparables, témoigne 
d’une vision engagée et d’une 
responsabilité à préserver 
notre environnement.

La végétation s’étend sur 
62% du territoire communal, 
surpassant de 28 points la 
moyenne nationale. Des 
chiffres dont nous pouvons 
être fiers, avec notamment une 
surface de 134 m² d’espace 
vert par habitant. Cette 
abondance de verdure n’est 
pas seulement esthétique, elle 
représente également une 
contribution substantielle à 
la lutte contre le changement 
climatique, absorbant entre 
118 000 et 329 000 tonnes 
de CO2.

Le projet novateur du 
Cœur de Ville ne fait pas 
exception. Depuis 2020, des 
aménagements exemplaires 
ont été entrepris pour accroître 
le nombre d’arbres, passant 
de 36 à 110 plantations en 
plein centre-ville. Vous verrez 
dans les prochaines semaines 
de nouvelles mises en terre 
être effectuées. Ces actions 
témoignent de la détermination 
de la municipalité à créer 
un environnement urbain 
durable. En conjuguant 
efficacité environnementale 
et dynamisme urbain, Vernon 
s’affirme comme un modèle 
de référence pour les villes 
engagées dans la transition 
écologique.

Cet été, notre commune a été 
ébranlée par des incendies 
criminels d’une ampleur 
dévastatrice touchant le Pôle 
des compétences, portant 
un coup dur aux structures 
essentielles d’insertion et 
d’aide alimentaire. Face à 
cette tragédie, il était impératif 
que nous unissions nos 
forces pour faciliter la reprise 
d’activité de tous les acteurs 
concernés.

L’inauguration, la semaine 
dernière, des nouveaux 
locaux des Restos du Cœur 
est un rayon d’espoir et de 
soulagement, offrant un 
soutien renouvelé aux familles 
dans le besoin.

La solidarité doit guider 
nos actions. Renforçons 
notre engagement envers 
les structures d’insertion et 
d’aide alimentaire touchées. 
Participons activement aux 
collectes, offrons notre 
temps et nos compétences. 
Ensemble, nous avons le 
pouvoir de préserver ces 
piliers essentiels de notre 
communauté, veillant aux 
côtés du Centre communal 
d’action sociale à ce que 
personne ne soit laissé pour 
compte.

À l’approche des fêtes de fin 
d’année, n’oublions pas les 
personnes isolées, éloignées 
de leurs proches et anxieuses 
en cette période. En ces temps 
où certains tentent d’attaquer 
l’unité nationale, cultivons 
un esprit de solidarité à 
toute épreuve qu’aucune 
divergence d’opinions ou de 
religions ne pourrait ébranler 
et où seul l’humain prévaut.
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LA PAUSE

Les actus de la Manufacture

La Manufacture des Capucins - éco-quartier Fieschi - place Jean-Paul II • 06 46 84 59 70 • bonjour@mdc.coop
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Vous cherchez du bon, du vrai, du terroir ? Vous souhaiteriez glisser dans les assiettes ou au 
pied du sapin des produits artisanaux ? Une dizaine d’artisans et le Père Noël vous attendent 
au jardin de la Manufacture pour des mets et des objets qui ont du sens, samedi 18 novembre 
(10h-18h). Miel local, bière locale, tartinades et soupes, bijoux, tableaux en dentelles de carton, 
paniers garnis du terroir… Rejoignez-nous au jardin de la Manufacture pour remplir une hotte 
de gourmandises 100% locales & originales.




